

INTRODUCTION AUX CINQUIEME ET SIXIEME PARTIES

Deux cent quatre maisons parachutées au milieu de nulle part !

Et un groupe scolaire : la Mare l'Embuche

Nous avons vu précédemment que le "Bourg" d'Emerainville pouvait avoir une histoire avant que le Champ-Tortu ne sorte de terre ! Un village endormi sur son histoire dont les plus anciens éléments de son patrimoine sont encore visibles, d'une part dans le Parc de ce qui était "le château", un château que Denis Le Camus aurait racheté aux anciens seigneurs d'Emery et dont seules les douves subsistent et d'autre part dans l'église Saint-Eloi où deux stèles, une statue et une dalle funéraire en attestent. Il y eu même à une époque plus récente un fauteuil, don de Madame Elisabeth, sœur de Louis XVI à comtesse Diane de Polignac dont elle était une des dames d'honneur. Cette dernière aurait racheté le château d'Emery, détruit vers 1815 après avoir émigré en Angleterre.

Mais il est temps de revenir "Chez nous", au Champ-Tortu, là où tout a commencé. Pour quelques-uns ce n'est que souvenirs mièvres, mais pour ceux qui l'ont vécu, parents encore présents ou leurs enfants revenus après avoir usé leurs fonds de culotte à la Mare l'Embuche, sur les collines ou leurs toboggans, puis sur les bancs des facultés, c'est une toute autre mémoire. Le récent confinement a réappris ce qu'étaient le partage, l'attention à l'Autre et plus particulièrement la créativité qui sommeillait en eux. Tous n'y ont peut-être pas été sensibles même s'il y eut cependant quelques manifestations dans le Champ-Tortu et aux abords immédiats. Ce moment particulier donne une petite idée de ce que ces primo arrivants ont construit "dans la débrouille" et "avec les moyens du bord" : un lien qui soude une communauté !

Cette "solidarité" s'est exprimée tout d'abord de porte de garage à porte de garage, ou de jardin à jardin selon l'urgence et les conditions climatiques du moment avant de prendre corps, collectivement, dans différentes associations, à la recherche de lieux que nous allons découvrir au cours de ces deux nouveaux épisodes, en juin et en juillet. Le temps et les nouveaux arrivants, ont modifié ou dissout ces liens que les anciens n'ont pas toujours su transmettre. Comme l'a si bien écrit l'un de vous :

"Ce n'était pas mieux avant, c'était différent !"

A tous, je souhaite de bonnes vacances et j'espère vous retrouver, participatifs et fidèles à ce rendez-vous mensuel en septembre. Mais ne ratez pas l'épisode de juillet, déjà programmé pour votre départ.

Et nous attendons toujours de la part des "Anciens", de leurs héritiers ou de leurs amis, des souvenirs photographiques qui pourraient encore enrichir ce "**CERTAIN REGARD**", une mémoire qui nous est commune et qui ne demande qu'à bénéficier d'une suite et d'autres regards. Bonne lecture à Vous et je suis toujours dans l'attente de vos remarques ou corrections sur notre site :

<http://www.asprhct.net/>